



## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA  
Vejores y otros chiflante a Mariano Torrente  
Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA  
(No se devuelven los originales)

## COMO SE MIENTE

### TRAFICANTES DEL DOLOR

Los periodistas burgueses buscan los motivos para sus artículos o correspondencias, en asuntos guerreros, ya que acualmente la guerra lo absorbe todo, sobrepasándose a las manifestaciones artísticas y literarias y relegando a segundo término todas las demás actividades sociales. Críticos de arte, astrónomos, médicos, graceberos sociales, en fin, toda la plaga de periodistas que nos hacen a los pobres burgueses ameros, en su vacuidad e interés en su estrecho mercantilismo, se han dedicado ahora a hablarlos de la guerra, escribiendo sendas columnas sobre la defensa de tal ciudad o el poder militar de aquella o la otra nación, tratando sobre estrategia un médico, sobre finanzas guerreras un astrónomo y sobre tácticas ofensivas y defensivas un crítico de arte.

De «La Prensa» es colaborador, desde hace años, el crítico de arte G. B. Nappi que cuando desde Milán sus correspondencias, tratando sobre las diversas manifestaciones artísticas, no tiene un amplio y elevado.

Pero el crítico de arte ha tratado la para al querer hablar de la guerra y del patriotismo de los italianos. Nappi tiene, bien por fomentar el entusiasmo entre sus conacionales residentes aquí, o por que únicamente así podía patejar una columna que «La Prensa» le pagará a buen precio.

Por eso al referirse al avance austro-alemán sobre el suelo italiano, dice: «Se imaginan que con su golpe brutal e insuperado provocan confusión y terror en toda Italia; esperan fomentar la revuelta, hallar a los neutralistas, socialistas o leninistas como cómplices para abajar a nuestra nación, obligándola a la antigua esclavitud o a aceptar condiciones de paz humillantes y oprobiosas. Su juego no prosperó. Los austroalemanes han perdido hasta ahora la partida política, porque los italianos sin distinción de clases: republicanos, liberales, anarquistas, socialistas, clericales, se han unido estrechamente, respondiendo con gesto digno de calma y fraternal, al inicio ineluctable. Alemania ha concebido uno más de sus numerosos errores políticos que la historia se ha tomado el trabajo de anotar hasta hoy. Al entrar directamente en guerra contra nosotros para poder ayudar mejor a su aliada Austria, y hasta por nosotros al extremo de ser puesta al borde del abismo; a aquella Austria que militar y políticamente está del todo agotada, Alemania se ha conquistado el odio de Italia, un odio que no tendrá fin. De ello se dará cuenta después de la guerra. El mercado italiano que daba utilidades inmensas, está perdido para ella, como ha perdido los de Inglaterra, de China, del Japón, Estados Unidos y otros países trasoceanicos».

Por muchos esfuerzos que hagan los comentaristas de la guerra no pueden ocultar el móvil que en la guerra persiguen los gobiernos. Es el mercado comercial el que se juega en esta contienda, y todos los idealismos que se invocan son falsos. El odio casi secular que divide a austriacos e italianos lo han explotado sabiamente los que en la guerra juegan sus intereses, y el pueblo es como siempre juguete de las malas pasiones que fomentan los criminales traficantes del honor y de la patria.

Pero Nappi, como buen patriota, quiere hacer ver que su pueblo lucha con entusiasmo, unido y compacto, sin tener en cuenta la diversidad de ideas y posición social que divide a los italianos en su propia patria. Y profiere la siguiente «hergía»:

«De Milán ha partido la palabra de orden, de firmeza, de disciplina. Milán, en este momento, da pruebas de admir-

table heroísmo y de serena compostura. Profundamente apenados y penatívos, mis conciudadanos no se muestran ni apenados ni descorazonados. Hay atenciones, bien se entienden malcontentos, pusilánimes o antipatriotas, que tratan de deprimir la opinión pública, con negres proclamas y que con sus fantasías, cargando las tintas de los acontecimientos, tratan de llevar el pánico a las gentes. Sólo lo consiguen en mínima parte, en las clases media y alta. Fracasaron en lo que respecta al pueblo mismo. En la clase obrera de Milán, es admirable el comportamiento patriótico. Los vemos con gesto digno, ejemplo, firmes y austeros en la gravedad del silencio con que se imponen del contenido de los boletines militares, boletines ámbulos, esquivados, de los cuales es imposible deslucir nada sobre los particularces de las operaciones que se están realizando ni de los motivos de las mismas. El obrero espera y arene su trabajo como en tiempos normales. Y en los innumerales establecimientos es donde mayor prueba de patriotismo han dado las clases obreras de Milán. No es posible contar el número de proclamas, manifestos que ellos han publicado con nobles y valientes palabras a fin de incitar a los compañeros a la concordia, a fin de arrojar al enemigo del suelo de la patria».

El que haya escuchado dejenidamente las luchas que, antes y durante la guerra, sostuvo el pueblo de Milán, no podrá menos de reír ante afirmaciones tan descañelladas. La clase obrera es en esta ciudad revolucionaria y antipatriótica por excelencia y no comprendemos como en la clase media y alta pueda geminar el «idealismo» cuando es el obrero el que carga con todo el peso de la guerra. La mentira no puede ser más palpable, y el crítico de arte menciona a «econistas guerreros» demuestra que no conoce a su pueblo.

Pero no, Nappi, hache como todos los que trafican con el dolor y explotan el heroísmo para incitar a los malcontentos, pusilánimes y antipatriotas a que se sumen a las filas de los que defienda la patria de los explotadores, capitalistas y gobernantes.

Por eso dice al final de la crónica que comentamos: «Insumbables son, luego, los operarios excomulgados porque prestaban servicio al gobierno, que solicitan compensar de nuevo las armas. Muchos oficiales y soldados, aún inválidos por recientes heridas, o mutilados, dejan los hospitales y se reúnen a sus regimientos. Hasta los oficiales que perdieron la vista combatiendo, solicitan ser enviados a las líneas de fuego para animar a sus compañeros, con su heroica desventura, al cumplimiento del común deber».

¿Quería pueda más conculcamente del propósito que persiguen los periodistas burgueses en sus comentarios charretones y vacuos sobre los acontecimientos guerreros?

Se trafica con el dolor y se hace del heroísmo vergonzosa reclamación, y todo para mantener en tensión la fiebre guerrera que lleva a los pueblos al más estúpido autoaniquilamiento.

## LA REVOLUCION EN AUSTRIA

### El pueblo se reivindica

A estar a las informaciones de última hora, acaba de estallar una revolución en Austria, siendo su foco central Viena, donde, según ya dijimos, hay más de un millón de proletarios en huelga.

No podía menos de suceder esto, en Austria, lo mismo que puede ocurrir de un momento a otro en España, Alemania.

Se habla de que el resultado de esta formidable revuelta popular que se erpetaba, se parece mucho a la implantación del maximalismo. Hé aquí algunas breves noticias que hablan de los sucesos revolucionarios de Austria: «Amsterdam, enero 24. — Acaba de circular en esta capital la versión de que ha estallado un movimiento revolucionario en varias ciudades de Austria. Un despacho de Estocolmo dice que esta mañana se recibió un radiotelegra-

ma de Petrograd, anunciando que, según noticias llegadas a aquella capital, algunas fuerzas militares austriacas se han unido a los revolucionarios en Viena.

«Londres, enero 24. — Informaciones procedentes de Petrograd, anuncian que, según noticias recibidas por el gobierno ruso, ha estallado un movimiento revolucionario en Austria-Hungría, habiéndose constituido en Viena, un gobierno provisional.

La noticia causó extraña impresión en esta capital, reñando intensa expectativa por conocer los detalles y proporciones del movimiento».

## Conflictos ferroviarios

De nuevo vuelve la agitación entre el elemento ferroviario. Prueba concluyente de que la colisión dada a la última huelga por los socialistas no fue un tránsito real, como quisieron hacer aparecer ante los ojos de los camiónados trabajadores que toleran su tutela...

En el Central Córdoba se encuentran en huelga los obreros de las secciones Alta Córdoba, Quilino y Frías, y también los de las secciones Tucumán y La Banda del Central Argentino. Los obreros de las Estaciones Caballito y Hacedo, del ferrocarril Oeste, declararon la huelga parcial, y es muy probable que el conflicto se extienda a los demás ferrocarriles, planteándose una nueva huelga general.

La responsabilidad de los nuevos conflictos, que por cuestiones sobre los dividendos de la F. O. F. por haber, con sus prácticas legalitarias, hecho fracasar la huelga general de los 24 días, hermozo movimiento que fué el fiel exponente de la unión y solidaridad de casi medio millón de proletarios.

En esta ocasión, como cuando en Pérez y Rosario se iniciaron las primeras huelgas de ferroviarios que culminaron en el pato general más grandioso que figura en la historia proletaria de este país, se inician los movimientos con decisión y energía, empleando los huelguistas la acción directa, único medio que dará a los trabajadores el triunfo en la causa que defienden. Pero pronto intervendrán los cobardes maugones de la F. O. F., y sus secuestrados de la F. Camaleónica, y con sus recomendaciones de calma y pacifismo entranarán los ánimos, desvirtuando la lucha y dándole como siempre un carácter legal. El intervencionismo oficial, las visitas al ministro de Obras Públicas y al Presidente de la República, suplantará la acción revolucionaria, y un nuevo fracaso se sumará a los varios habidos desde que los ferroviarios aceptaron la tutela de cuatro vítores, incapaces de asumir la responsabilidad que entraña una lucha, franca y decidida, contra el capital y su aliado el Estado. Se volverá a repetir la farsa si los obreros ferroviarios no reaccionan, y todos sus esfuerzos resultarán estériles, pues ya se sabe los resultados que dió la cédula reglamentación sancionada por el Poder Ejecutivo que los «directores» de la Fraternidad y F. O. F. aceptaron como medio único de solucionar el conflicto que prolongó (y aun hace que subsista latente) la avareza de los capitalistas ingleses, interesados en crear dificultades al «germanofilo» gobierno radical.

Los obreros ferroviarios están aun a tiempo para evitar los males ulteriores que puede acarrear la intromisión de los legalitarios representantes de la F. O. F. «La Fraternidad». Los golpes recibidos pueden servir de ejemplo para el presente y futura acción.

## Epidemia de millonarios

Hasa ahora solo eran temibles las epidemias de viruela, de cólera, de fiebre amarilla, de peste bubónica, de tifus; pero las cosas han cambiado hoy por completo. Ya se conocen epidemias mucho más desastrosas que las citadas, por lo que representan sobre todo. «Enfermedades patológicas sociales» como la sífilis, la tuberculosis, etc., logran ser asimismo avasalladas, y aquejan

## LA PROTESTA

### SUSCRIPCION

Suscripción mensual ... \$ 1.50  
Exterior ... \$ 1.80  
Número suelto ... \$ 0.08

tro de Acción Nobiliaria, en el que se hacen consideraciones acerca de la situación actual del país y de la conveniencia de que la nobleza española intervenga para contribuir a poner término a dicha situación.

Dice el manifiesto que, en vista de la gravedad de las circunstancias, procede que se efectúe una intensa labor de orden social para hacer frente, con buen resultado, a los peligros que amenazan a España, defendiendo a la mar marquilla.

«Los firmantes del manifiesto dirigen un llamamiento a los nobles y los exhortan a cooperar en la realización de esta suprema aspiración. Ponien como ejemplo, de los efectos perturbadores de algunos elementos y de la desidia de muchos, a Prugul y a Rusia.»

Anuncian que, entre otros proyectos, la nobleza española organizará un comité central de socorros para los obreros y de propaganda con objeto de alertar a los perturbadores enemistados de algunos exaltados y de determinados políticos.

«Que vídamos son estos pobrecitos nobles!» Como se dan cuenta exacta de la situación, y como ven venir también el derumbe que ha de arrastrarlos al abismo, de donde no saldrán jamás.

También el 93 en Francia la nobleza gala tuvo presentimientos que se confirmaron...

Lo que resulta ridículo es eso de querer formar un comité central de socorros para los obreros. Tanto ingenua intención, nobles condes y marqueses, es indigna de vosotros, que habéis siempre de los vuestros blasones inmarcescibles y de las vuestras glorias canjadas por los juglares en el fudo melancólico.

«Cuampa cobardía exteriorizan frente al peligro los pobrecitos nobles!»

Es que ya terminaron los «buenos tiempos de los torneos, de los bufones, de las irras, heroicidades efectuadas siempre en los insanes en que se martirizaba al pueblo en plazas y castillos, con la angustia del tormento y la horca».

Es la ley del talión, pobrecitos nobles. Pero muéstrate siquiera una vez valiente, nobleza nobleza, porque tus afaz posteros se acercan velozmente. Ya no se oye tan lejano el trueno de la Revolución: Rusia, España, Austria-Hungría, Alemania...

## LOS POBRECITOS

### «NOBLES»

Ahí es nada el susto que se están llevando en España los pobrecitos nobles, que ven crecer las gigantes irras del pueblo como el viento ve alzarse ante sí a la montaña hacia la cual camina a su pesar...

Las revelas de la glesha han puesto y siguen poniendo en jaque el poder de los titanos que oprimen al proletariado en la península ibérica. Se acaba de demostrar el brioso empuje popular en todo su poderío de rebelión, hasta el punto de hacer temblar a esos inmensos castillos que como el trígico de Alomúchil no esconden tras sus seculares murallas más que crímenes, esos horrendos crímenes con que siempre se pretendió hacer enmudecer a los hombres que giraron demasiado fuerte contra el despotismo de todos los países y de todas las épocas.

En Barcelona, Alicante, Sevilla, Se govia, la plebe en masa, cual una nueva avalancha destructora de la Bañi Ba, dió buenas pruebas de su energía ultrapotente en su ciencia, y espropió y mató al oblatado oblatado, y clamó con gritos que lograron retumbar en los cielos rotos por la carcoma implacable de la anacrónica sociedad actual, ulcerada de la cabeza a los pies.

Hé ahí el motivo bien fundado del porqué del miedo que hace temblar tanto las carnes de los pobrecitos «nobles», los que en presencia de un peligro inminente acaban de lanzar al público un manifiesto de terror pánico en el que, poco menos, se pide de rodillas al pueblo y demás, el cese de tan terrible amenaza a su enobleza y a sus dineros que doran la misma.

Tal como ha sido trasmitido a un diario, la noticia del manifiesto de martras, dice así:

«Madrid, enero 23. — Es objeto de comentarios en los centros políticos y círculos aristocráticos de esta capital, el manifiesto publicado por algunos marqueses y condes que pertenecen al Cen-

## Consideraciones sobre una huelga

Va para dos meses que los obreros de los frigoríficos «La Blanca» y «La Negra», de Avellaneda, se mantienen en lucha contra las prepotentes empresas que explotan esa industria, iguales en despotismo a las empresas ferroviarias y con la misma soberbia para avenirse con sus obreros a un arreglo equitativo, que muy poco, mermaría los enormes dividendos que los accionistas embolsan, anualmente.

hecho a la causa que definen. La... produciendo a quienes no reconocen otros derechos que los de su avaricia.

Como se difiere en conceptos filosoficos

Ala dirección de "La Reacción", semanario de la Unión C. Radical, ex Gral. Roguier. Presente: Creí que la dirección de dicho semanario se haría el honor de venir a dar publicidad al presente en virtud a que en "La Reacción" del domingo 13 de enero, apareció un escrito el que como es y como la entiendo el... No se demostró un solo hecho histórico que en un solo ejemplo de la ley a la cual se aplicó injustamente, paró para a una idea de virtud o de propositos inferiores; todas las convulsiones humanas, sangrientas en mayor o menor grado, siempre persiguieron inevitablemente la superación del hombre y la sociedad.

exteriorismo; si el inmenso ejército de productores, a pesar de que quién todo produce y elabora, se lo condena a una vida de miseria, deficiencias y extenuación; si las insurrecciones de los pueblos que clamaban por libertad, son bárbaramente sofocadas por el cañón, el mástil y las bayonetas; si para la evolución del pensamiento se dicen leyes expresadas; si la miseria constituye el estigma del desprecio, si el poder insolente adquiere: administración, honores, galones; entonces monester se inclina, ante la amarga realidad de los hechos, y reconocer la imprescindible necesidad de transformación de la actual sociedad.

Con respecto al psicólogo Comenius que dividió al hombre en tres fases: vida vegetativa antes de nacer; vida animal en la tierra, y vida espiritual para el cielo. Digo que de las dos fases primeras puede y debe intervenir su estudio y elevación; respecto a la tercera, faz, es materia y alusión superficial descaída de las ciencias positivas y experimentales, la cual no debe jugar rol en la instrucción y preparación de nuestras juventudes contemporáneas.

parte de los proletarios de los otros países, cumplen con la enorme tarea de liberar a la tierra universal contra el esfuerzo de los opresores, no solamente de Rusia sino del mundo entero unido. Los parásitos explotadores, comprendieron enseguida el peligro que hay para ellos en el movimiento de las clases trabajadoras de Rusia y por esto hasta aquellos que por su conciencia glorificaban las revoluciones, condenaron y condenan a la de las clases-trabajadoras de Rusia.

mostrado, en ciertos pueblos, que gracias a la obra realizada por compañeros de verdad, en ellos, con anticipación a nuestra llegada, la mayoría de los proletarios han obtenido un valor emancipador, que es realidad, confort, aliento, ya que han sabido expresar su satisfacción espontáneamente, y lamentar en la misma forma, no se produzcan con frecuencia, giras de propaganda gremial e ideológica, con elementos francos y nobles, que no foven, en el fondo de su corazón, ocultos intereses mezquinos, que destruyan toda la unidad de sentimientos genuinamente emancipadores. En una palabra, que no sean amargos esquivadores, los que en vez de cultivar en los hombres la idea de libertad, explotan incansablemente su entusiasmo y su anhelo descaído de ser verdaderos hombres capicados para lograrase esa hermosa independencia de vivir sin amos de ninguna manera.

Un llamado a la rebelión. Aerial, muchachos imberbes, fruto de inconciencias modernas. Aerial, viejos, jorobados, tronchados por el yugo cotidiano. Aerial! también vosotros, carne de cañón, españoles, arrastrables homicidas. Aerial! obreros del campo del taller, de la fábrica, de la casa, de las oficinas, de las ciudades, de las aldeas. Esa es la obra más importante a realizar, hoy por hoy. Destruir en los hombres todo sentimiento de patria que trae aparejado el deseo de correr a esos prostibulos morales y materiales, que llaman cuarteles, creídos, los ingenuos, me así habrán salvado el honor de la sanidad, ya de mucho tiempo destruido en la corrupción de los héroes y de los santos del presente, en su eterna obra de autoliquidación y de haldón.

Un llamado a la rebelión. Aerial, muchachos imberbes, fruto de inconciencias modernas. Aerial, viejos, jorobados, tronchados por el yugo cotidiano. Aerial! también vosotros, carne de cañón, españoles, arrastrables homicidas. Aerial! obreros del campo del taller, de la fábrica, de la casa, de las oficinas, de las ciudades, de las aldeas. Esa es la obra más importante a realizar, hoy por hoy. Destruir en los hombres todo sentimiento de patria que trae aparejado el deseo de correr a esos prostibulos morales y materiales, que llaman cuarteles, creídos, los ingenuos, me así habrán salvado el honor de la sanidad, ya de mucho tiempo destruido en la corrupción de los héroes y de los santos del presente, en su eterna obra de autoliquidación y de haldón.

dejarlo. Despierta de tu letargo secular, que es la hora propicia, y demuestra que aun tienes dignidad y aspiración a vivir. Aleral que pasa la rebelión! Estéfani FERNO

SUSCRIPCION VOLUNTARIA. Pro Inletto "El presidio de Ushuaia". Suma anterior... 560.51. José A. Garcia... 0.50. Antonio Capa... 1.00. Faustino Balcego... 2.00. José Arza... 1.00. Un Acrata... 0.50. Gerónimo Rodriguez... 0.50. Un Compañero (en el picnic)... 0.50. José Falbano... 1.00. Cándido de Ana. Gral. Pico... 1.00. C. Anselmino. Mar del Plata... 1.00. Francisco Perani... 2.00. Francisco La Pella... 0.70. Total (esos)... 573.21

CONFERENCIAS. ORGANIZADAS POR EL GRUPO ANARQUISTA. En Marchas, se efectuaron en el presente mes una serie de conferencias antipolíticas, en los barrios que van a continuación. Domingo 27, a las 5 p. m., en Avenida San Martín y Cayena. Jueves 31, a las 8 p. m., en Caseros y Rioja. CENTRO DE E. S. A. LORENZO. Tenemos organizadas las siguientes conferencias: Miércoles 30, en B. Trigoysan y Pavón. Febrero 2, en Independencia y Defensa. Febrero 6, en Brasil y Defensa. Febrero 9, en B. Trigoysan e Independencia. Febrero 13, en Defensa y Humberto Lo. LIGA DE E. RACIONALISTA. En el local de esta institución, Belgrano 2552, dará mañana sábado a las 8.30 p. m., el profesor J. Miguel Pichabian, una conferencia sobre: "Elementos literarios". CENTRO DE E. S. A. EL DESPERTAR. El domingo 27 celebrará este centro una conferencia, a las 5 p. m., en San Juan José Boedo, en la que el compañero Gabriel Biagiotti y otro hablarán sobre cuestiones sociológicas y educativas.—Tribuna Libre. DIALOGO. Raymundo.—[Ha visto, amigo, las atrocidades que cometen en la guerra los inhumanos alemanes? (Qué monstruos!) Me parece que estoy viendo las injusticias de que están siendo víctimas, como siempre, los pobres trabajadores! Ray.—Así es la guerra, compañero, jamás la pagan los reyes y gobernantes, sino únicamente los desheredados, los patrias, en fin, el pueblo proletario. Ray.—Ya sé que la guerra es una calamidad social que debemos extinguir, pero al menos se debía armarlos sus destructores efectos. No como los alemanes, que incendian ciudades, destruyen hogares, saquean lo que encuentran a mano, cometen actos delictuosos que quedan impunes... Luis.—Crea que está equivocado; Usted juzga con generalización inconsciente los acontecimientos. No son los alemanes los salvajes y asesinos, es la consecuencia lógica de la educación que reciben en su niñez, tanto los alemanes como los aliados, en esta sociedad corrompida, que jamás ha tenido otro objeto que el de sembrar el odio entre todos los mortales; así tiene usted la virtud de la Trilogía: Dios, Patria y Religión. Se llama Ud. de que los alemanes hagan uso del derecho del vencedor para imponer sus condiciones inhumanas al vencido. Y según eso demuestra no estar muy enterado de las condiciones de que somos víctimas nosotros mismos, y eso que no estamos en tiempo de guerra; encarnaciones a granes, incendios de bibliotecas, deportaciones, etc., etc. y dice Ud. con mucha razón, que quedan impunes los delitos, porque en la actualidad, lo único que no queda impune son las faltas de los jueces y de los que roban para comer. Ray.—Pero yo no me explico, cómo los alemanes tienen necesidad de... Luis.—Desengáñese. En todas las guerras acontece lo mismo, o peor; el invasor victorioso tiene poder omnímodo sobre los infelices habitantes del país conquistado. La historia está llena de ejemplos: Francia en 1808, tiene el uso de la deseción a España... Ray.—Pero los aliados, si fueran invasores... Luis.—Harían lo que critican a los alemanes o peor. Si los aliados hubiesen podido conseguir el tener libre acceso a los imperios centrales, también tendrían a estas horas la sartén por el mango, como se dice. Cuando al principio de la guerra los rusos entraron en la Prusia Oriental, no dejaban nada que no se les comiera el alma, pero como no implicaban a todos, no lo mismo en este caso... Ray.—V a esos soldados que están en las trincheras, con los mien-

un acuerdo amónico de todos para decidimos, orientarnos y trazarnos un plan de acción.

Por nuestro desdicho o despreocupación, nos hallamos en que el resto Centro de E. S. que en el más apartado lugar de esta región, halla una vida más o menos reducida y duradera, en este populoso barrio obrero, no encuentran ambiente, no tienen vida; sólo cuatro gajos, como se dice vulgarmente, son los que asiduamente concurren a él y, ¿para qué? Su labor como Centro educativo y de propaganda es casi nula, pues chocan con lo de siempre, la falta de recursos, obediendo que con el sacrificio exigido de todos conseguirían salvar y de esa manera conseguiríamos también, salir del anonimato y gritar a pleno pulmón nuestros fines y nuestros propósitos al par que con el mantenimiento de un local más amplio que el de nuestra reducida secretaría, realizaríamos esa labor, esa obra fecunda en resultados, la propaganda diaria y continua, esa que se realiza entre los que concurren asiduamente a la biblioteca, a los cursos instructivos y educativos, a las conferencias semanales y, en fin, a toda la propaganda pública que realizan los Centros de E. S. y que en este punto de la capital, donde es tan necesaria, no se realiza debido al desdicho y a la despreocupación de todos.

### MOVIMIENTO OBRERO

#### Triunfo de los obreros vidrieros

Con muy poco esfuerzo, los vidrieros de Almagro y el «Garda», obtuvieron un triunfo digno de mención, por cuanto los primeros no han tenido necesidad de abandonar el trabajo, pues que han notado la energía de sus obreros, temiendo que se les abandonara el trabajo, menos los obreros que eran de menor importancia. Ha sido satisfactoriamente contestado el pliego, el cual es el siguiente: 0.20 cts. de aumento en las botellas grandes y chicas; las damajuanas de 3 y 6 litros, 0.50 cts. de aumento; 7, 8 y 9, 0.75; de 19 a 20, 1 peso.

Este mismo pliego ha sido aceptado en el «Garda», aunque en esta última hubo necesidad de abandonar el trabajo; aprovechando la situación y acostumbrado a ser el «rey» de los trabajadores, creyó que con cerrar la fábrica nos acordaríamos, pero sucedió todo lo contrario: que con todos nosotros se hizo abandono del trabajo, y así frente a la resolución y la conciencia de sus operarios, tuvo que doblegarse, al par que su colega el de Almagro.

Tomem nota los vidrieros de las demás fábricas, que con muy poca organización, hemos conseguido ya varias mejoras, y estamos dispuestos, poco a poco a conquistar todo lo que nos corresponde; y unimos con una organización sana y consciente.—El Secretario.

#### HUELGA DE ESCOBEROS.

Casi puede considerarse un triunfo obrero esta huelga, pues ya han firmado casi todos los patronos el pliego de condiciones presentado. Los explotadores que hasta hoy no lo hayan hecho así, se les seguirá la huelga parcial indefinidamente. Todavía los patronos de machete comen algunos arropellos, pero nada sacan con eso los burgueses como bien se ve, pues, que casi todos ellos firman ya el pliego.

#### U. EMPLEADOS DE UNIFORME DE LA D. DE C. Y TELEGRAFOS

Se invita a los mensajeros del correo y telegrafo, a la asamblea que se realizará hoy viernes, a las 8.30 p. m., en el local Bm.é. Mitre 3174, para discutir la nota que esta sociedad elevará a la Dirección de Correos sobre la rebaja de los sueldos a los mensajeros.—El Secretario.

#### CONDUCTORES DE CARROS.

(Sección Norte)

Se invita a los conductores de la sección Norte, a la asamblea que se efectuará el domingo 27, a las 3 p. m., en el local Soler 5737.

Que nadie falte.—La Comisión.

#### BLANCHADORES, PLANCHADORES Y ANEXOS

La C. A. de esta sociedad efectuará reunión hoy viernes, a las 8.30 p. m., en el local de Còstumbre.

Mañana sábado, la C. A. de la misma invita a asamblea general ordinaria, a las 8.30 p. m., en su local social Belgrano 1426, para tratar la siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta, anterior; 2.º Correspondencia; 3.º Renovación de la C. A.; 4.º Asuntos varios.—La Comisión.

#### OBREROS ZAFATEROS

La Comisión de esta sociedad invita a todos los socios a concurrir a la asamblea que se efectuará el domingo 27, a las 2 p. m., en el local social: B. Mitre 3174, para discutir esta importante orden del día: 1.º Lectura de acta, B. Jauce y Correspondencia; 2.º Propuestas de unificación; Asuntos varios.—La Comisión.

#### F. OBRERA FERROCARRILERA (Sección Lintera)

Esta sección ha resuelto pagar la cantidad de cincuenta (50) pesos repartidos en partes iguales para los cincuenta siguientes: Obreros en huelga de «La Blanca», «La Negra», Lavadero de Soulas, «La Cambriera» y Fábrica de los Ferrum.

Los interesados pueden pasar a recoger sus partes todos los días, de 7 p. m., a 9 p. m., en Ramón L. Falcón número 6306.—El Secretario general.

#### SOCIEDAD DE CAPITANES, CONTRAMAESTRES Y CONDUCTORES DEL M. DE O. PUBLICAS.

Ha quedado recientemente constituida esta sociedad de ayuda mutualista y solidaria, cuya sede se ha instalado en la calle Callejón 159, Buenos Aires.

#### OBREROS ALBAÑILES

La comisión administrativa de esta sociedad invita a los compañeros y simpatizantes de la organización, a hacer acto de presencia en la reunión que se efectuará mañana sábado, a las 8 p. m., en el local Matheu 1172, en la cual expondrán el motivo de este llamado que es de trascendental importancia desde el momento que él depende de la reorganización de nuestra organización.—Por la comisión.—El Secretario.

#### PINTORES UNIDOS

Esta sociedad celebrará asamblea el domingo 27, a las 9 a. m., para tratar la siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior.—2.º Descentralización.—3.º Balance de cuentas de noviembre y diciembre.—4.º Balance de la C. de fiestas.—5.º Nombramiento de revisores de cuentas.—6.º Lectura de una nota pasada a esta comisión.—7.º Asuntos varios.

Se avisa a la Sociedad de Carpinteros, Aserradores y Anexos, que pueden disponer de nuestro salón Bm.é. Mitre 3174, para el sábado 26, a las 8.30 p. m.

Por ignorar el domicilio, se les anuncia por este medio.—La Comisión.

#### PARPINTEROS, A. Y ANEXOS.

Esta sociedad de resistencia celebrará asamblea mañana sábado, a las 8.30 p. m., en el local Bm.é. Mitre 3174, a objeto de discutir importantes asuntos relativos al gremio en general.

Que ninguno falte a esta asamblea.

#### S. VENDEDORES DE DIARIOS.

La C. A. de esta sociedad reunida en minoría, hace un especial llamado a todos los miembros de la misma, a fin de estudiar las medidas a tomarse tendientes a subsanar ciertas irregularidades que redundan en perjuicio del gremio.

Se hace un especial llamado a los compañeros iniciadores de la nota periodística pasada a «La Nación». La reunión de esta comisión se efectuará el lunes 28, a las 1.30 de la tarde, en el local social, Estados Unidos 1056.—El Secretario.

#### A. A. «PINTORES UNIDOS»

La agrupación comunista anarquista «Pintores Unidos», pone en conocimiento de todas las sociedades y agrupaciones en general, que ha organizado una valeda y conferencia para el sábado 27 de febrero, a las 8.30 p. m., en el local Piedras 1012. Por lo cual pide a los demás centros y agrupaciones no organicen fiestas para esa fecha, a fin de no malograr el éxito.—La Comisión.

#### Boicot a la cerveza Santa Ee

Las federaciones obreras de Santa Fe en vista de la intransigencia de los empresarios de la Cervecería Santa Fe, los que se niegan a atender las justas reclamaciones de los obreros y a entrar en negociaciones de arreglo, han declarado el boicot a todos los productos elaborados en esa fábrica.

En consecuencia, se pide a todas las agrupaciones y sociedades, tanto de la capital como del interior, que se abstengan de consumir ese producto, como así también hacer la mayor propaganda posible para el boicot pueda hacerse lo más efectivo posible.

Solidaridad, compañeros.

#### NOTAS VARIAS

##### C. E. S. «ANSELMO LORENZO»

Controversia patrocinada por este centro, por un creyente y un ageo: hoy

viernes, a las 9 p. m.

El creyente entenderá la existencia de Dios, y mañana sábado el ageo hará la réplica. El acto se realizará en nuestro salón Piedras 1012.

A propósito de este acto, pedimos a los compañeros asistentes al mismo, guarden la cultura necesaria para que este se desarrolle en el mejor orden posible; es lo único que pedimos.

#### C. DE AGITACION PRO-MAXIMALISTAS.

Quedan invitados los componentes de este comité, a la reunión que se efectuará hoy viernes, a las 8 p. m., en el local de Còstumbre.—El Secretario.

A los centros de E. Sociales y agrupaciones anarquistas del Rosario, Santa Fe, Córdoba, La Plata, Tucumán, etc., les pedimos que nos envíen sus direcciones a fin de ponernos en comunicación.

La correspondencia dirigirla a nombre del secretario Santiago Flores, Humberto 1. 1175.—Por el Comité: El Secretario.

#### Cambio de agente

Avisamos a los compañeros de Meibitia y de Quiroga, que por haber sido trasladado el compañero R. Lapa, a otra parte, se ha hecho cargo de la agencia del diario, de común acuerdo con esta administración, el compañero Fernández, residente en la primera localidad mencionada.

#### «LA PAZ»

PERIODICO ANTIMILITARISTA

Aprovechando la incorporación a las filas del ejército de la casa del 97, el grupo editor del periódico ha resuelto reeditarlo, al propio tiempo lanzar a la circulación un tiraje de manifiestos antimilitaristas, cuyos serán distribuidos profusamente entre los jóvenes conscriptos, que el 1.º de marzo próximo ingresarán al cuartel.

Los compañeros que deseen colaborar en el periódico, pueden enviar sus trabajos desde la fecha. Los que deseen recibir paquetes o ejemplares sueltos, pueden solicitarlos desde ya, a objeto de regularizar el tiraje.

Próximamente publicaremos el balance correspondiente al 1.º número y la fecha de la aparición del segundo.

Toda correspondencia, a nombre de «La Paz», Humberto 1. 1175.—El Grupo Editor.

#### «LA REBELION»

POSTERGACION DE SU SALIDA

Notificamos a los compañeros agentes y suscriptores de «La Rebelión», que el periódico no pudo reaparecer el día 20, como habíamos anunciado, debido a trabajos imprevistos que fué necesario realizar para instalar la imprenta. Por consiguiente, hubo necesidad de postergar su salida hasta el último día del mes en curso.—El Secretario.

#### COMITE PRO-PRESOS

Quedan citados los miembros de este comité a la reunión a realizarse hoy viernes, a las 8.30 p. m., en Matheu 1172.

Se encarece puntual asistencia.—El Secretario.

#### RIFA SORTEADA

El número premiado de la rifa de un cuadro de Radowsky a beneficio del mismo, que estaba en circulación, resultó ser el 627.—Agrupación «Amidad».

#### DESDE SANTIAGO DEL ESTERO C. DE E. SOCIALES «PEDRO GORIO»

Se ha constituido en esta ciudad un centro de estudios sociales con el nombre de «Pedro Gorio», el que solicita de los ateneos, agrupaciones y centros, que editen periódicos, folletos etc., envíen ejemplares para su mesa de lectura.

La correspondencia para este nuevo centro debe dirigirse a nombre del secretario, Charles Bataire, calle Santa Mm.é. 503, Santiago del Estero.

#### C. de E. S. ELISEO RECLUS (Firmado)

En esta localidad acaba de reorganizarse el centro de estudios sociales «Eliseo Reclus», gracias a la labor de un núcleo de compañeros.

Pide por lo tanto a los demás y agrupaciones que editen periódicos, folletos,

TALLERES GRAFICOS "La Protesta" Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS FOLLETOS - CARTELES PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES Y SELLOS DE CORREO

#### LA PROTESTA

##### AGENTES Y PAQUETEROS EXTERIOR:

Montevideo: F. Barbard, Río Negro 1180.

Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

##### INTERIOR:

Al Van Preat: José Coreani. Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Juliá.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.

Cámpora: Luis Alvarez, Pilar 420. Córdoba: Francisco Nuñez, calle Ocicativo 343.

Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado. General Rico: Juan Ferrini.

Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja.

Huina Renancó: Orsi Rafael. Ingeniero White: Salvador Calderín.

Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 10, número 523.

Luján: Domingo Bosco (Librería). Laguna Paiva: Federico Martín.

Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia número 3268.

Mendoza: García J. Guirado, I. J. Moreno 1665.

Mechilá: Alfredo Fernández. Maldonado: Rogelio Barros.

Punta Alta: Manuel B. Álvarez. Rivera: B. C. Cano, Castilla de Corrientes 2.

Río Gallegos, (Costa Sud): Eliseo Mata.

Rosario: Mariano Ferrer, Ituzingó número 628.

Realicó: Rodolfo Hronchich. Santa Fe: E. Albormoz, Calchene 211.

San Antonio de Arco: Pedro García. Santiago del Estero: Gregorio Quilmes, calle Río Negro 148.

San Cristóbal: Salvador Sánchez. San Fernando: Pedro Brogna, Junín número 1044.

Salta: Tomás González. Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega.

Tucumán: Manuel Cabeza, 9 de Julio 453.

Tigre: Francisco Gómez, Maía 55. Trenque Lauquen: Máximo A. Tomé 25 de Mayo, Antonio López Orellana Villa «Libertad».

Zárate: David Pecar, 2da. Linja 227.

#### CAPITAL:

Ateneo Libertario: E. Unidos 4100. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Lboyola 94, Pedro A. Fabbaló.

Nueva Pompeya: Carolina Venegón, Ventana 3872.

etc., le envíen un ejemplar para su mesa de lectura.

#### AVISOS

##### Boicot a la C. A. Tabacos y Cervecería Quilmes

El compañero que tenga en su poder una copia de la obra de Pola Igárbide, titulada: «La Gran Noche», y quiera facilitarla para su representación del compañero José D. Cisano, Loyola 94. En caso contrario, se le abonará el importe.

Al compañero que quiera vender la Geografía Universal de Eliseo Reclus, buen uso, que se dirige a Juan V. Hespier, Carlos Calvo 4140, Departmento 1.º.